
第 2４回 春季全国高等専門学校剣道錬成大会 

 

参加校 

福井高専/岐阜高専/豊田高専/鈴鹿高専/奈良高専/松江高専/広島商船高専 

徳山高専/神戸高専/新居浜高専/阿南高専/弓削商船高専 

男子選手参加数：73名 

女子選手参加数：13名 

日時：令和 5年 3月 13 日(月)-15 日(水) 

場所：兵庫県立総合体育館 



 

 

 

 

 

令和４年度東海地区高専大会にて（岐阜高専第一体育館） 

 

 

 部員 ２０名（５年６名、４年３名、３年３名、２年４名、１年５名 内、女子４名） 

 顧問 山田実、川端光昭、堅田 陽子、藤田 一彦、飯田 民夫 

 

 

 練習時間 

火曜日から金曜日 １６：３０～１８：００ 

  土曜日      １０：００～１２：００ 

 イベント（新型コロナのため最近はできていません） 

    高専祭でのバザー（あげアイスを売って遠征費に充てています。） 

  新歓、追いコン、ＯＢ会、卒業記念撮影会など 

 

 

 東海地区高専大会 男子団体４位、男子勝抜３位、女子団体３位。 

 空手道部ができたため，武道場を共同で使うようになりました。 

 姿見が新品になりました。タイマーも購入しました。 

 

 

岐阜高専剣道部では、先輩・後輩で仲良く活動しています。また、

稽古では先輩・後輩で意見を出し合い、それらを取り入れ練習をして

います。 

 

住所：岐阜県本巣市上真桑２２３６－２ 

ホームページ： http://www.gifu-nct.ac.jp/gakuseikai/club/kendo/kendo.html 

 

 



豊田高専 剣道部 

 

 

・部員 ８名（４年 １名、３年 ３名、２年 ３名、１年 １名） 

  部長 田宮、マネージャー 佐藤 

・顧問 兼重先生、北野先生、野中先生 

・部活動状況 

  活動時間 平日（水曜日を除く） 16:45～18:00 

       平日（水曜日）    16:00～18:00 

       休日、長期休暇期間   9:00～12:00 

  年間行事 

   各剣道大会、遠征、新入生歓迎会、OB会（年２回）、こうよう祭模擬店、 

クラブ対抗駅伝、追いコン（コロナ禍以後中止） 

・近況報告 

 コロナによる規制も緩和されつつあり、完璧とは言えませんがコロナ禍前に近い

ような練習ができてきました。このような錬成大会が開催されることに感謝し、少な

い人数ながら精いっぱい頑張らせていただきます。   



自律友愛 
奈良工業高等専門学校剣道部 

 

 [部員数] 1年 6名、2年 4名、3年 2名、4年 1名 

[顧 問] 池田 陽紀、土井 滋貴、須田 敦 

[稽 古] 1日 2時間、週 4日 

  

奈良高専剣道部は、部員一人一人の個性を大切にする部活で、自由で楽しい稽古をとおし

て、切磋琢磨し、自己研鑽に励んでいます。部員は 1年生から４年生まで在籍していますが、

学年間での変な上下関係はなく、部活全体で仲が良いのが特徴です。 

奈良高専剣道部には遠方からやってきた部員もいるため、それぞれ各地方の稽古や習慣の

違いがあります。その個性を変えることなく、個々の方法で剣道と向き合うことを大事にし

ています。そのため、一人一人の「剣道のスタイル」が異なるのが特徴であり、強みです。 

コロナウイルスの蔓延により、部員全員がこの錬成大会に初めて参加させていただきます。

未熟な部分も多々あると思いますが、一生懸命頑張りたいと思いますので、どうぞよろしく

お願いします。 

 

 



   

 

   

 

松江工業高等専門学校 

部員数 16 名 

活動内容 

 ・月、火、木、金 1時間～2時間程度(平常時) 

 ・大会 1～2周間前 1時間～2時間程度(長期休暇時) 

活動目標 

 ・全国高専大会優勝 

 ・楽しく剣道をする 

練習内容 

 ・やりたい技(3本 10～15セット) 

 ・地稽古(4分 3～5セット) 

松江高専の特徴 

 ・自由 

 ・やる気が無いときはやらない 

 ・やるときは本気でやる 

 ・意味のない練習をしない 

 ・上下関係が緩い 

 ・仲がいい 



広島商船高専 剣道部 
 

私たち広島商船高専剣道部は現在、部員 11名・マネージャー2名が在籍し、顧問の先生方が 4名いらっしゃいます。日

曜日を除く週 3～4 日の練習及び対外試合を行い、部内戦なども実施しています。顧問の朝倉先生も稽古に参加し、丁寧

に指導してくださいます。他の先生方や宮本コーチも大会や遠征・練習試合の際、陰で支えてくださいます。 

昨年 7月に行われた中国地区高専大会では、男子団体 2位・個人 3位、女子団体優勝・個人 2位。全国高専大会で

も、女子団体戦で 3位に入賞しました。 

部内全体で来年度の中国地区高専大会優勝、全国高専大会出場を目標に、日々稽古に励んでいます。近年は新型コ

ロナの影響で活動が制限されてきましたが、弓削商船高専との二校定期戦や中国地区高専との練習試合等にも参加して

います。また、１年生から３年生までは、高体連チームとして、地区大会、中国大会・インターハイ県予選、新人戦にも出場

し、個人で中国大会に出場しました。日々の生活において精神面を意識しながらも、先輩方を中心に各自の不得意分野の

向上などの技術面・チームワークをたかめています。 



徳⼭⾼専剣道部 部員数：7名
私たちは部員は少ないながら協⼒し合い個⼈、団体
ともに全国⼤会に出場を⽬標に頑張っています



神戸市立工業高等専門学校剣道部

｛概要｝
部員数： 15 人

活動日： 火 ~ 土曜日

練習時間：
17:00 ~ 19:00（平日）

09:00 ~ 11:00（休日）

｛部の特徴｝
　　①高校、大学の試合にも積極的に参加

　　②４人の顧問の先生からの手厚い指導
　　③仲が良くチームワークが堅い

　　④自ら考え上達していく剣道

｛目標｝
一人一人がチームの役割を自覚し責任を持つことで、

部全体としてのレベルを向上させていく。

▲ イベント時の『気配切り』の様子



新居浜高専剣道部 

 

 

新居浜高専剣道部は部員 8 名で、団体での全国高専大会優勝を

目指して活動しています。 

活動時間は、月火木金曜日には夕方約 2 時間、土曜日には昼前

の 2 時間半活動しています。 

 

 

 

【昨年度の主な年間スケジュール】 

 行事 

4 月 部活動紹介 

愛媛県高等学校総合体育大会東予地区予選会 

5 月 合同練成会 

6 月 愛媛県高等学校総合体育大会 

7 月 四国地区高専大会 

8 月 四国地区合同練成会 

全国高専大会 

10 月 合同練成会 

愛媛県高等学校新人大会東予地区予選会 

11 月 国領祭(文化祭) 

愛媛県高等学校新人大会 

12 月 全国高等学校剣道選抜大会愛媛県予選会 

1 月 愛媛県高等学校剣道 1 年生大会・2 年生選手権大会 

2 月 西条市少年剣道大会 

3 月 追い出し稽古 

小松剣道優勝大会 

全国高等専門学校剣道錬成大会 

卒業式 

合同練成会 

 

部員 人数 

2 年 1 

3 年 3 

4 年 2 

5 年 1 

専攻科 2 年 1 

計 8 



	

阿南工業高等専門学校	 剣道部	
 
 

 
 
 
[構成] 

部 員 10 名 （男⼦８名・⼥⼦２名） 
部 ⻑    花川 裕基 
顧 問 ⼩⻄智也 松浦史法 朴英樹 井上貴⽂ 
コーチ 湯城先⽣(五段) 鈴⽊先⽣(七段) 住友先⽣(七段) ⼭﨑先⽣(六段) 
 

[活動] 
 練習時間 平⽇（⽊⾦以外） 16:30~18:00  ⼟曜⽇ 13:00〜15:30 
 その他 遠征 合宿 練習試合 蒼阿祭模擬店（⾁巻きおにぎりを出品）   
 
[部活紹介] 

阿南⾼専剣道部は、現在⾼学年を中⼼とする部員構成ですが、少ないながらも楽しく活動
しています。普段は学校の体育館で稽古していますが、近隣の市⽴武道館を借りて稽古するこ
ともあります。コーチの先⽣⽅から熱⼼な指導をいただきながら、基本を重視して稽古に励ん
でいます。 

今年度は本校で全国⾼専⼤会を主管させていただきました。これを期に⾯⼿ぬぐいを新調
しました↑↑ 

全国⾼専剣道錬成⼤会に参加するのは２回⽬ですが、今回は全員が初参加となります。 
この貴重な機会に多くの⾼専の皆さんと交流を深めつつ、成⻑できたらと考えております。 
３⽇間どうぞよろしくお願いします。 

阿南工業高等専門学校剣道部



弓削商船高専剣道部 

 

令和４年全国高専大会（徳島トモニアリーナ） 

 
令和４年四国地区高専大会（愛媛県武道館剣道場） 

 

【部員】８名 (４年 ２名 ３年 １名 ２年 ３名 １年 ２名)男子６名、女子２名 

【顧問】２名 田房教官・加藤教官・持留コーチ、稲田コーチ 

【練習時間】平日：16:30 ~ 18:00 

      土曜日：9:00 ~ 12:00 

【行事】高校総体予選・県大会、高校新人予選・県大会、四国地区高専大会、全国高専大会

 校内個人戦大会、商船祭での模擬店など 

 

弓削商船剣道部は部員８名で活動していますが、今回の練成大会は６名の参加となりまし

た。商船学科３年生が１か月、商船学科４年生が５か月間の海技教育機構での乗船実習があ

るため、全員が揃わないことが多いです。 

はじめての３日間の練成大会で西宮へ行けること、他の高専の皆さんと情報交換ができる

ことを楽しみにしています。皆さん、よろしくお願いします！ 


	岐阜高専.pdf

